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PASCUAL DÍAZ RENUNCIA 
A SU ACTA DE CONCEJAL

HISPANITAS PETRER REMONTA 
ONCE GOLES EN CONTRA

LAS DOS BANDAS DE MÚSCIA 
RECOGEN A SUS EDUCANDOS

CUADERNILLO CENTRAL DEDICADO A 
LA “FESTA DELS CAPITANS”

Brillante “Festa 
dels Capitans”
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PACO BLASCO
CATEDRÁTICO DE 
DERECHO CIVIL

SUMARI

“El 14 de diciembre haré el 
discurso de ingreso en la 
Real Academia Valenciana 
de Jurisprudencia y 
Legislación. La verdad es 
que se trata de algo muy 
importante ya que es una 
institución muy antigua, 
cuyo origen se remonta a 
1730”

Desde la Oficina de Turismo nos remiten esta fotografía 
que corresponde a la visita de cuatro turistas finlande-
ses que decidieron pasar por Petrer  para ver el Casti-
llo Fortaleza así como las Casas Cueva de sus aledaños 
quedando gratamente sorprendidos.

PRECIO: 1 EURO Setmanari d’informació Local · Mitjans de Comunicació Municipals
Any XXXVII · Nº 1188 · Del 24 al 30 de noviembre de 2017 · 
www.diarioelcarrer.es
Edita: Radio Petrer, S.L. Avda. Guirney, 9 B
Tel. 965 377 572 - 966 955 065 - 965 370 506
especiales@radiopetrer.es · 03610 Petrer (Alicante)
Direcció: Luis Rico Navarro
Redacció: Amparo Blasco Gascó, Maite Román Cano y Santiago Andreu
Traducció: Jordi Jiménez
Imprime: Azorín Servicios Gráficos Integrales 
Administració i Publicitat: Paqui Pérez, José Carretero i Juan Andréu
Depòsit Legal: A-53-1980

2
GUÍA DE 
SERVICIS

3
SUMARI

4
REPORTATGE

8
DE TAPES

6
NOTICIES

26
FOTOS 

ANTIGUES

EDITORIAL
Corría el año 2005 y para ser más concreto el mes de diciem-
bre. Fruto de la casualidad cayó en mis manos un artículo de 
Vicente Maestre Montesinos “Titín”, titulado “Petrel y sus apo-
dos”, publicado en la revista “Festa 77”, y que recopilaba un 
total de 636 motes de nuestro pueblo. Enseguida vi potencial 
para crear una nueva sección en este semanario, así que tras 
pedir permiso y apoyo logístico al autor del artículo y proponer 
el nuevo contenido a la directora de El Carrer, por aquel enton-
ces Maite Román, pusimos en marcha “Gent de Petrer”, una 
página que no sólo recogía el apodo en cuestión sino la histo-
ria del mismo y la de sus propietarios. Desde entonces y hasta 
abril de 2016, transcurrieron la friolera de 10 años y 3 meses en 
los que, sin fallar una sola semana, dimos cuenta de esos mo-
tes. Para ello, tuve que visitar, una por una, a las personas que 
pudieron contarme algo al respecto. No fue un trabajo sencillo 
pero tengo que reconocer que sí muy gratificante tanto a nivel 
profesional como personal. 
Tras 478 apodos publicados, hace un año volvimos a la carga 
y valoramos la posibilidad de reunirlos todos en una misma 
publicación, un proyecto ambicioso y bastante costoso. Fue 
necesario contar con el patrocinio de empresas privadas, to-
das con mucha solera y arraigo en Petrer, para poder llevarlo 
a cabo. Tengo que agradecer de corazón a Envases Poveda, 
Curtidos Gabriel, Qualicraft/Petrel 92, Obra Social Caixapetrer 
y una “petrolanca nata”, su magnífica predisposición a que el 
libro “Gent de Petrer” sea ya una realidad palpable. La publica-
ción ha contado con el diseño y maquetación de un profesional 
como la copa de un pino como es José Cano. Ha tratado con 
paciencia y mucho cariño cada uno de los textos y, sobre todo, 
las fotografías que ha mejorado ostensiblemente, habida cuen-
ta la factura que el tiempo había pasado en muchas de ellas. 
Ahora, únicamente queda entrar en la sala de partos y dar a luz. 
La presentación de “Gent de Petrer” se celebra este sábado, a 
las 18h, en el salón de actos de Caixapetrer y correrá a cargo de 
la periodista petrerense, Isabel Navarro, que ha tenido la enor-
me amabilidad de venir de Madrid para la ocasión. 
Sólo deseo una cosa estimados lectores, que el libro os guste 
y pase a formar parte de vuestra biblioteca personal. Creo, sin-
ceramente, que merece la pena.
Un saludo a todos

Gent de Petrer
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Gracias a las nuevas tecnologías  
videografícas, el pasado, pre-
sente y futuro, se pueden unir y  

así comparar la Primera “Festa dels Ca-
pitans”, en el año 1983, con la actual. 
La cercanía del vídeo del primer año es  
vital para conocer el progreso y el al-
cance histórico del inicio de esta Festa 
que, gracias al desarrollo de la crónica 
del rey Jaime I, alcanza una trascen-
dencia cultural y política que sigue viva 
siglos después.  

Este primer vídeo nos muestra un reco-
rrido por numerosas calles de la Medina 
de Bitrir, con la presencia de tantísimos 
amigos festeros que se nos fueron para 
siempre y que fue grabado por un equi-
po de  otros festeros como Pablo Nava-
rro, José Medina, Antonio Poveda, San-
tiago Sánchez y Antonio Navarro. Vídeo 
que, al cabo de 34 años de ausencia, 
nos aviva el recuerdo de aquel año his-
tórico para el pueblo y su fiesta.  

La historia íntima de La Rendició de Pe-
trer, comenzó con la puesta en escena 
de la “Festa dels Capitans”, tan deseada 
y demandada en algunos artículos pu-
blicados en la revista por amantes de la 
fiesta. Demanda que no vió la luz hasta  

después de la construcción de la Casa 
del Fester, el 2 de abril de 1978 y la crea-
ción del Aula de Cultura, un anhelo del 
por entonces presidente de la entidad 
festera Hipólito Navarro.  
Una de de las primeras tareas de esta  
Aula fue asumir y desarrollar la   “Festa 
dels Capitans”, esfuerzo que unió  úni-
camente a tres comparsas y sus res-
pectivos presidentes, Andrés Corcino 
de los Estudiantes, Gabriel Tortosa de 
los Vizcaínos y el veterano Santiago 
Payá de los Fronterizos que, a su vez, 
también fue miembro del Aula y su  re-
presentante ante la Unión de Festejos, 
junto a la figura histórica de Hipólito 
Navarro .
El equipo del Aula de Cultura estuvo 
formado por festeros, entre ellos, va-
rios profesores docentes del pueblo, 
como Santiago Payá, Pablo Navarro, 
José Medina, Concha Navarro, María 
Dolores Barceló, Salvador  Pavía, el cual 

dirigió mis obras teatrales de la Rendi-
ció y la inédita Villa Petraria de época 
romana,  y quien suscribe este artículo, 
Francisco Máñez.
La nueva fiesta nació bajo la presidencia 
de Enrique Navarro, hijo del presidente 
Hipólito Navarro, envuelta en una la-
mentable falta de unanimidad de las 
comparsas, quedando al desamparo  el 
hecho histórico de La Rendició. 
Fue el área de cultura del Ayuntamien-
to,  bajo la presidencia de Vicente Maes-
tre  y del concejal Juan Conejero, la que 
asumió la Rendició, otorgándole la dis-
tinción de Bien Local Histórico Cultu-
ral, hasta que el presidente de la Unión 
de Festejos, Pablo Carrillos, en el año 
1997, volvió a integrar definitivamente 
a todas las compasas en la “Festa dels 
Capitans”.
Fue un acierto que el Aula llegase a la 
conclusión de añadirle a la “Festa dels 
Capitans” alguna connotación cultural.
Después de más de ochocientos años  
del acta del “Llibre dels Feits” del rey Jai-
me I, Francisco Máñez la desarrolló tea-
tralmente hablándonos de la Rendición 
de la Medina musulmana de Bitrir y de-
jando un testimonio político de Jaime I 
apto para la actualidad, increíblemente 
humano y  cristiano, en contraste con 
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34 años
Desde el año 1983 lleva representán-
dose esta obra histórico cultural de 
Petrer

Historia íntima de 
“La Rendició” de Petrer
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Reportaje: Francisco Máñez Iniesta. Autor de “La Rendició” de Petrer

Carta Magna de la antigua  
Medina de Bitrir y sus  
fiestas  Hispano- Árabes.

Fotografías: Celia Linares Sanjuán, Abraham de la Rosa y Juan Pedro Verdú



la acción terrible llevada a cabo por el 
joven rey en la conquista de Mallorca.  

La exigencia unánime del Aula fue que 
la figura del Capitán acompañara al 
esplendor de nuestra fiesta, pues los 
capitanes y la fiesta tienen la misma 
antigüedad y el mismo origen que el 
Alférez Abanderado que, ignoramos 
pero presentimos, ya en el año 1666, 
en un edicto del Virrey de Valencia, se 
pide que la “Vila aliste una Compañía de 
milicia” conforme se acostumbraba en 
la época, y que estos se nombrasen por 
suerte, siendo éstos: Capitán: Melchor 
Pérez; Alférez (Abanderado): Esteve Ri-
poll y Sargento: Bonifacio Rico. 
Hay datos documentados que demues-
tran la antigüedad de actos festivos 
llegando a celebrarse, incluso, antes 
de la total  Reconquista  de la  Penínsu-
la Ibérica  (en 1150 en  Lérida, en 1426 
en Murcia y en 1463 en Jaén),  funcio-
nes por parte de las milicias simulando 
la  Reconquista. Un esquema festivo 
militar donde no tenía cabida la mujer 
hasta que, en el año 1905, la joven de 
este pueblo, Ramona García, sin tener 
noción de la trascendencia histórica, al  
destronar al Alférez Abanderado militar, 
se convirtió en la primera Abanderada 

Histórica de la antiquísima fiesta de 
Moros y Cristianos que deberíamos  
volver a denominar, sin acritud, Fiestas 
Hispano Árabes. 

El trabajo de investigación nos condu-
jo al “Llibre dels Feits” del rey Jaime. 
Es de suponer que éste sería el prime-
ro en darse cuenta, años después, al 
escribir su crónica, que lo sucedido 
en Petrer fue todo lo contrario de lo 
que venía sucediendo en aquellos 
tiempos, pues su verdadera humani-
dad y religiosidad  dejaron escrita una 
página que ya no hemos encontrado 
en ningún libro de historia y menos 
producida en el Medievo. Crónica a 
la que le debemos el orgullo de esta 
recreación histórica, ejemplo de hu-
manidad, respeto y tolerancia con el 
pueblo hermano de cultura musul-
mana. Todo un referente de grandeza 
histórica que honra a nuestro pueblo 
y nuestra fiesta porque, en verdad, 
desde entonces, con nuestra Rendi-
ció, se da un ejemplo de grandeza uni-
versal en el arte de gobernar un pue-
blo que, incompresiblemente, hasta 
ese año, jamás se había conocido en 
nuestra historia  desde aquellos años 
de la esclavitud de   nuestros ances-

En diarioelcarrer.es 
dispones de numerosas 

galerías fotográficas REPORTATGE

tros Iberos bajo la dominación de la, 
por entonces, romana villa Petraria.

RECORDATORIO
Un recuerdo hacia todos los festeros 
que ya no están y, en especial, a los 
componentes de antaño de la Unión 
de Festejos y del grupo de teatro Are-
nal que nos dejaron para siempre y ya 
forman parte de nuestra historia local, 
gracias a la crónica del Rey Jaime. Les 
debemos el orgullo de esta recreación 
histórica ya que nada de ello hubiese 
sido posible sin el empeño del alcal-
de de la Villa, Vicente Mestre, por su 
constancia para que se completase 
la   reconstrucción del castillo,  con el 
enorme costo económico que tuvo, 
en torno a los 80 millones de pesetas. 
Asimismo, hay que reconocer A su con-
cejal de Cultura, Juan Conejero, quien 
distinguió a La Rendició como Bien His-
tórico Cultural del pueblo.
34 años de historia contemplan esta 
representación que empezó con la di-
reción de  Alejandro Guillén, siguiendo 
a éste Joan Miquel Reig, el cual ha sido 
sustituido este año por enfermedad 
por su  ayudante, Carmen Baides, cuya 
labor en las dos partes llevadas a esce-
na este año 2017 ha sido espléndida. 
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El servicio de limpieza se municipaliza
El Ayuntamiento de Petrer da 
los primeros pasos para muni-
cipalizar el servicio de limpieza 
de los edificios públicos, lo que 
supondrá un ahorro de alrede-
dor de 200.000 euros

El Ayuntamiento municipali-
zará el servicio de limpieza de 
edificios públicos como los 
colegios, bibliotecas, museo, 
teatro o instalaciones deporti-
vas. Así lo ha anunciado la al-
caldesa, Irene Navarro, que ha 
estado acompañada por otros 
miembros del equipo de gobierno. 
Ésta ha comentado que esta iniciati-
va es un ejemplo más de la defensa 
de lo público por parte del equipo de 
gobierno. Asimismo ha explicado que 
la decisión de municipalizar el servicio 
no se ha tomado a la ligera sino des-
pués de tres meses de trabajo, reunio-
nes con la empresa que actualmente 
presta ese servicio, BROCAMAR y sus 
delegados sindicales, así como con la 
empresa que va a gestionar el proyec-

to de municipalización. El ahorro pre-
supuestario, la mejora de la calidad 
del servicio y de las condiciones labo-
rales de los trabajadores son algunos 
de los motivos por los que han decidi-
do iniciar este proceso. 
Por su parte, Ramón Poveda, conce-
jal de Hacienda y Contrataciones,  ha 
aclarado que el ejecutivo local no lo 
ha puesto en marcha porque exista 
un descontento con la empresa con-
cesionaria actual sino porque uno de 
sus objetivos es gestionar los recur-

Ultimando trámites para 
adjudicar el hotel de la 
Estación de Autobuses
La adjudicación para 
explotar el hotel de 
la Estación de Auto-
buses podría estar 
ultimada en enero 

El concejal de Ur-
banismo, Fernando 
Portillo, ha dado a 
conocer que la ad-
judicación para la 
explotación del hotel situado en la Estación de Autobuses se lle-
vará a cabo el próximo mes de enero. Desde el pasado jueves la 
gestión de la estación de autobuses no es de Alsa sino de Subus, 
empresa que precisamente iniciará la próxima semana unas obras 
de mejora en con la reforma de aseos y en la fachada del edificio. 
Portillo ha señalado que la firma de ese acuerdo era necesaria para 
poder  permutar unos locales para poner un ascensor y hacerlo 
accesible. Así pues, el pliego técnico ya está terminado y ahora 
se ultima el pliego administrativo. Está previsto que se aprueben 
ambos y se saquen a concurso para su adjudicación a principios 
del próximo año. Portillo reconoce que ha sido un proceso largo 
porque el Ayuntamiento ha tenido que hacer de mediador entre 
las dos empresas, Alsa y Subus. 

sos municipales de la manera 
más eficaz y beneficiosa para la 
ciudadanía de Petrer. También 
ha explicado que la municipa-
lización se hará creando una 
empresa pública que absorba 
a 42 trabajadores de la plantilla 
actual de BROCAMAR. Esto su-
pondrá un ahorro de 200.000 
euros que no repercutirá en las 
arcas municipales sino en una 
mejor gestión del servicio.
Al mismo tiempo, Silvia Rodrí-
guez, portavoz de Compromís, 

agradecía al delegado de Ha-
cienda el trabajo realizado y hacía 
hincapié en que con el dinero que 
se ahorre se mejorarán las condi-
ciones laborales de los trabajadores 
y  Rafael Masiá, de Esquerra Unida, 
lo definía como un día de optimis-
mo para su grupo porque la munici-
palización del servicio de limpieza, 
ampliable a otros servicios, fue un 
acuerdo alcanzado en el pacto de 
gobierno tras las Elecciones Muni-
cipales de 2015.

Este fin de semana continúan las actividades del Día 
Internacional por la eliminación de la violencia contra 
las mujeres

Las actividades del Día Internacional de la eliminación 
de la violencia contra la mujer siguen este fin de se-
mana. Este viernes día 24, de 10:40 a 11:00h, en el 
patio del IES Paco Mollá, se hará una cadena humana y 
a las 19.30h, en el Centro Las Cerámicas, tendrá lugar 
la actividad titulada “Educamos desde la diferencia 
para la Igualdad”. El sábado, a las 19.00h, se llevará a 
cabo en el Centre Cultural el espectáculo titulado “Re-
flexión de mujeres al borde del abismo”, impartido por 
la compañía “Las Mamarrachas”. A su término, habrá 
una concentración con lectura de manifiesto en los 
Jardines Alcalde Vicente Maestre Juan.

Concentración y 
actividades para el “25 N”
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Pascual Díaz renuncia a su acta de concejal
Pascual Díaz se jubila y renuncia a su 
acta de concejal tras 14 años en la 
política municipal

Pascual Díaz Amat, tras 16 años en la 
política local y 14 en la municipal al 
frente del grupo municipal del Parti-
do Popular, ha decidido renunciar a 
su acta de concejal. Este trámite se 
materializó en el pleno extraordinario 
celebrado este jueves. Su puesto en 
el Ayuntamiento como miembro del 
grupo municipal lo ocupará la que 
fuera concejala del PP en la anterior 
legislatura y siguiente en la lista elec-
toral, Concepción Navarro. 
El ex presidente del PP de Petrer y al-
calde desde 2007 a 2015, ha señalado 
que el motivo ha sido fundamental-
mente por la llegada de la jubilación 
pero también porque, a estas altu-
ras de la legislatura, cuando quedan 
menos de dos años para que lleguen 
unas nuevas Elecciones Municipales, 
ha considerado que era el momen-
to de dejar entrar a otras personas, 
dejar vía libre para que se tomen las 

decisiones adecuadas en torno al re-
levo dentro del partido y sin entrar 
en valoraciones ni juicios. Considera 
que ha trabajado por mejorar Petrer, 
que ha hecho lo que ha podido para 

Nuevo modelo de Presupuestos 
Participativos
La concejalía de Participación Ciuda-
dana y Barrios tiene la intención de 
poner en marcha en 2018 un modelo 
de Presupuestos Participativos Mixto

Tras clausurarse el ciclo de talleres 
formativos sobre participación, el 
concejal de Participación Ciudadana y 
Barrios, Rafael Masiá, ha anunciado la 
intención de poner en marcha de cara 
al próximo año 2018 un nuevo mo-
delo de Presupuestos Participativos 
que tendrá carácter tanto propositi-
vo como consultivo. Será a partir del 
mes de febrero cuando se retomen 
las reuniones para debatir las propues-
tas planteadas por las personas que 
asistieron a los talleres así como las 
modificaciones que propusieron a los 
proyectos dados a conocer en el últi-
mo taller diferentes departamentos 
municipales. También ha comentado 
que, en estos momentos, considera 
que no es viable recuperar el modelo 
de Presupuestos Participativos que se 

desarrolló en nuestra localidad entre 
2003 y 2009, tanto por una cuestión 
presupuestaria como por falta de res-
paldo del tejido asociativo de Petrer. 
De ahí, ha matizado Rafa Masiá, es por 
lo que se ha decidido apostar por un 
modelo mixto. Este concejal también 
ha aclarado que no se va a incluir una 
partida específica de Presupuestos 
Participativos en el Presupuesto Mu-
nicipal para el ejercicio económico de 
2018 sino que cada departamento mu-
nicipal podrá reservar una partida para 
desarrollar un proyecto participado.

conseguirlo y prefiere que sean otras 
personas las que hagan valoraciones. 
También ha agradecido a sus compa-
ñeros el trabajo realizado, un agra-
decimiento que ha hecho extensivo 
a los técnicos y trabajadores munici-
pales.
Pascual Díaz ha recordado que su 
vida laboral ha sido de 43 años, 27 
de los cuales han estado dedicados 
a la docencia como maestro y 16 en 
política. En ella entró como presi-
dente del PP local en 2001 y, al poco 
tiempo, en 2003, ganó sus primeras 
Elecciones Municipales aunque sin 
llegar a la alcaldía debido al pacto en-
tre Esquerra Unida y PSOE. En 2007, 
Díaz obtuvo la mayoría absoluta que 
revalidó en 2011. Sin embargo, en 
2015 ganó sin mayoría y perdió la 
alcaldía por un nuevo pacto entre 
PSOE, Esquerra Unida y Compromís 
con apoyo de Si Podem en la investi-
dura. Díaz también fue diputado pro-
vincial en el área de Deportes en las 
legislaturas 2003/2007, 2011/2015 y 
en la actual.

Por: MAITE ROMÁN CANO. maiteroman@radiopetrer.es

Con un total de 88 personas inscritas,  
algunos más que en la convocatoria 
del 14 de octubre, vuelve este sába-
do “Día 37”. Una jornada organizada 
por el departamento de Turismo del 
Ayuntamiento de Petrer dedicada a 
las compras en diferentes comercios 
y empresas de Petrer haciendo para-
da para comer en uno de los varios 
restaurantes adheridos a esta inicia-
tiva que incluye, además, visita a las 
Casas cueva y a las Bodegas Bocopa.

Este sábado 
vuelve  “Día 37”
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Pascual Díaz durante su toma de posesión como 
alcalde el 20 de junio de 2007



Paco Blasco es un petrerense afinca-
do en Valencia con una brillante tra-
yectoria profesional en el mundo del 
Derecho Civil. Escritor y poeta reco-
nocido, es una persona muy familiar 
que aprecia de verdad sus raíces. Se 
reconoce hincha del Valencia y con-
fiesa una gran pasión por las Fiestas 
de Moros y Cristianos y por su com-
parsa, los Moros Nuevos.  

¿De dónde viene tu vocación por el 
mundo del Derecho?
Imagino que de familia. Mi padre y mi 
bisabuelo eran abogados y mi tatara-
buelo magistrado.
¿En tu época de estudiante fuiste un 
alumno brillante?
En la carrera sí, antes no demasiado 
(risas). Cuando elegí Derecho disfruté 
mucho porque es una ciencia social 
importantísima, mucho más allá del 
concepto del abogado, del pleito, etc. 
Eso es una parte, pero existe otra pro-
yección de ordenación de la sociedad 
que es fundamental. 
¿Qué camino seguiste hasta llegar a 
ser Catedrático en la Universidad de 
Valencia?
El bachillerato lo hice en el IES Azorín 
de Petrer, posteriormente, elegí Va-

Francisco de Paula Blasco Gascó  

lencia para estudiar Derecho. Cuando 
terminé y realicé la tesis doctoral me 
fui dos años a Bolonia (Italia) donde 
hice una segunda tesis. De allí marché 
a Barcelona para obtener la titularidad 
y tras tres años la Cátedra. Curiosa-
mente, ahora se cumplen 25 años. El 
20 de noviembre de 1992 me nombra-
ba Catedrático el Rector de la Univer-
sidad de Barcelona. 
¿Con qué te quedas de estos últimos 
25 años?
Ha sido una etapa intensa. Soy un 
apasionado de mi profesión y de la es-
critura. Durante este tiempo he escri-
to 20 monografías de Derecho, más 
de 100 artículos, 22 manuales de De-
recho Civil, he realizado muchas con-
ferencias y participado en infinidad de 
congresos. En definitiva, es un mundo 
en el que no paras.

Creo que por mi 
carácter duraría muy 
poco en política. 

Obviamente, tengo mi 
ideología y no la escondo, 
pero prefiero la verdad al 
partido

¿El próximo 14 de diciembre será una 
fecha muy especial para ti?
Sí, ese día haré el discurso de ingre-
so en la Real Academia Valenciana 
de Jurisprudencia y Legislación. La 
verdad es que se trata de algo muy 
importante ya que es una institución 
muy antigua, cuyo origen se remonta 
a 1730, en la que sólo hay 20 o 25 per-
sonas de toda la Comunidad Autóno-
ma. Que me nombren con poco más 
de 50 años es todo un honor. 
¿Cuál es el cometido de esta Real 
Academia?
Es un órgano consultivo al que las ad-
ministraciones públicas piden su pa-
recer cuando se hacen las Leyes. Tam-
bién, sus miembros imparten muchas 
conferencias. Tiene un gran reconoci-
miento en materia de Derecho.
¿Qué discurso te has preparado para 
ese día tan especial?
Trata sobre la eficacia de los con-
tratos que sean contraley. Porque la 
gente tiene la idea que todos los con-
tratos contraley son nulos y eso no es 
cierto. 
¿En su día te propusieron para for-
mar parte del Tribunal Supremo?
Sí y no. Me lo pidieron extraoficial-
mente pero dije que no.
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VINO BOCOPA: 
Laudum Roble
Vino con 4 meses de crianza en 
barricas de roble francés, ame-
ricano y húngaro de grano fino. 
Elaborado a partir de cepas vie-
jas de Monastrell de más de 40 
años y Syrah de 15 años. Intenso 

color rojo cereza adornado de 
tonos violáceos. En boca se 
muestra estructurado y su-
mamente afrutado. Es ideal 
para tapas y aperitivos, ja-
món y otros embutidos, así 
como quesos tanto de pas-
ta blanda, pasta prensada y 
madurados. Marida con car-
nes blancas, rojas, guisadas 
y estofadas. Para paellas y 
arroces también es una gran 
elección.

Reportaje de: LUIS RICO

Catedrático de Derecho Civil en la 
Universidad de Valencia
¿Y por qué razón?
Una porque yo soy muy feliz hacien-
do lo que hago, dos porque era muy 
joven, tenía 42 años y no me veía 
treinta y pico años poniendo senten-
cias, y tres porque significaba cambiar 
radicalmente mi vida personal, es de-
cir, salir de Valencia con los hijos muy 
pequeños. 
¿La justicia es un poder “indepen-
diente”?
Los jueces son independientes, no 
tienen que obedecer a ningún supe-
rior,  y si no pensara eso cambiaría de 
oficio. 
¿Te han tentado para entrar en polí-
tica?
Sí pero no demasiado. Creo que por 
mi carácter duraría muy poco. Obvia-
mente, tengo mi ideología y no la es-
condo, pero prefiero la verdad al parti-
do. Para ser político uno tiene que ser 
de otra pasta y yo no tengo cintura.
Hablando de actualidad, ¿qué pien-
sas del conflicto catalán?
Es un tema muy delicado. Hay unas 
reglas del juego que no se pueden sal-
tar unilateralmente pero la respuesta 
política que se le ha dado a esa ma-
nera de proceder no ha sido acertada. 
Creo que lo sucedido es la manifes-
tación de un inmenso fracaso políti-
co. Ha faltado diálogo y ha sobrado 
soberbia. La Ley no es una finalidad 
en sí misma, es un instrumento de 
convivencia. La Constitución tiene 
más de 40 años, yo no la voté porque 
no tenía edad. No es una cuestión de 
que se tenga que cambiar cada 5 o 6 
años pero cada cierto tiempo convie-
ne revisar las normas básicas que nos 
regulan a todos. 
Cuéntanos algún episodio de tu face-
ta como escritor y los galardones que 
recibiste.
Para mí escribir es parte de mi vida. 
Me publicaron una novela corta titu-

lada “La nariz del manicomio: (No se 
puede ser feliz en calcetines)” ade-
más de tres poemarios con los que 
recibí premios como el “Paco Mollá”, 
“Seráfico”, “Cerdanyola del Vallés” y 
“Otoño Cultural”. Pero no soy muy 
amigo de presentarme a concur-
sos. Mira, Paco Mollá, nuestro 
poeta, me dijo una vez que había 
que escribir solamente cuando 
no hay más remedio, cuando tie-
nes la necesidad de que o escri-
bes o vas a reventar. 
Todavía se recuerda tu pregón 
de fiestas de 1992
Recuerdo que fue uno de los días 
más hermosos de mi vida. Te-
nía 29 años, fui valiente al acep-
tar pero la Comisión del Pregón 
compuesta, entre otros, por “El 

Chato”, Enrique Torregrosa y Pablo 
Navarro, todavía fue más valiente al 
proponérmelo. 
¿Ahora mismo qué escribes?
He terminado el discurso de la Aca-
demia y dentro de unos meses quie-
ro retomar una novela que tengo a 
medias y un poemario. 
¿Tienes algún autor preferido?
Más que autores me gustan sus 
obras. Pero me parecen magníficos 
Luis Cernuda y Antonio Machado y 
un tercero sería Miguel Hernández 
porque fue el más coherente en su 
vida. 
¿Cómo llevas lo de las raíces, dices 
allá donde estés que eres de Petrer?
No hay persona en 5km a la redonda 
de donde esté que no sepa cuál es mi 
pueblo. Cuando cierro los ojos siem-
pre veo el mismo paisaje. Tengo gra-
bada la imagen del Cid cuando das la 
curva por Santa Bárbara.
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Buena cosecha 
de la almendra 
con más de 
108.000 kilos

QUÈ PLANTEM?
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer

Aunque se esperaba una cosecha de almendra de al-
rededor de 80.000 kilos, fi nalmente la Cooperati-
va Agrícola de Petrer ha recibido más de 108.000 

kilos de almendra

Una vez cerrada la campaña de la almendra 2017-2018, 
las previsiones se han superado con creces puesto que la 
Cooperativa Agrícola ha recepcionado 108.255 kilos de al-
mendra, con un rendimiento medio de 22.99%, lo que ha 
supuesto obtener 24.865 kilos de gallón. Hacía varios años 
que esta entidad agraria no superaba los 100.000 kilos de 
almendra, en concreto desde la campaña 2011-2012 que se 
recolectaron 120.000 kilos de almendra.
El director gerente de esta entidad agraria, José Joaquín 
Reig, comenta que los resultados de esta cosecha han sido 
muy positivos puesto que al inicio de la campaña se preveía 
una cosecha de entre 70.000 y 80.000 kilos de almendra. 
Unos resultados han sido más positivos de lo esperado por 
las lluvias que se registraron a principios de año y, también, 
porque la campaña del pasado año fue bastante escasa. 

En cuanto al precio, subrayar que, lamentablemente, es 
bajo debido a la buena cosecha obtenida. Según la infor-
mación facilitada por la Cooperativa Agrícola, en esta 
campaña el kilo de gallón de la variedad comuna se va a 
pagar entre los 4.15 y los 4.25 euros cuando el pasado 
año el precio medio fue de 6.50 euros y en el caso de 
la variedad marcona, va a oscilar entre los 5.20 y 5.75 
cuando en 2016 el precio fue de entre 7.50-8 euros.
A los agricultores y socios que han dejado sus cosechas 
de almendra sujetas al sistema de “tablilla” esta entidad 
agraria empezará a pagarles entre la segunda y la terce-
ra semana del próximo mes de diciembre. Mientras que 
aquellos que han dejado la almendra en depósitola pre-
visión es que sea dentro de un par de meses, es decir, a 
mediados de enero del próximo año 2018.
Pero a pesar de los buenos resultados de esta cosecha, 
la Cooperativa Agrícola de Petrer tiene claro que si se 
mantiene la sequía y la falta de lluvias la campaña del 
próximo año será volverá a ser escasa como estos años 
atrás.



Radio Petrer edita el libro de apodos, 
“Gent de Petrer”
“Gent de Petrer” es un libro 
que recopila 478 apodos 
que durante más de 10 años 
ha publicado el semanario 
“El Carrer”

Este sábado, a las 18.00 
horas, en Caixapetrer, ve la 
luz el libro “Gent de Petrer”, 
presentado por la periodista 
Isabel Navarro. Se trata de 
una publicación editada por 
Radio Petrer S.L., dirigida y 
coordinada por Luis Rico, 
director de los MMC loca-
les, con la colaboración de 
Vicente Maestre Montesinos, 
que recopila un total de 478 apodos 
de vecinos de nuestra localidad que se 
han publicado en la sección “Gent de 
Petrer” del semanario “El Carrer”, en-
tre enero de 2006 y abril de 2017. Un 
libro patrocinado por la Obra Social de 
Caixapetrer, Envases Poveda, Curtidos 
Gabriel y Qualicraft-Petrel92.

Consolación Freire, concejala de Me-
dios de Comunicación, ha comentado 
que esta publicación se puede consi-
derar como el gran Libro de Familia de 
Petrer, como el Árbol Genealógico en el 
que se identifi can muchas familias de 
nuestra localidad. Mientras que Vicen-
te Maestre ha recordado que la sección 
“Gent de Petrer” nació de un artículo 

José Salvador González, dirigirá 
el pasodoble “Petrel” 2018
La comisión de Músi-
cas ha decidido que sea 
Juan Salvador González 
Moreno quien dirija el 
pasodoble “Petrel” en 
las Fiestas de Moros y 
Cristianos de 2018, la 
tarde del 17 de mayo

La Unión de Festejos 
ha anunciado que el 
compositor y director 
José Salvador González More-
no será el encargado de dirigir 
el pasodoble “Petrel” desde lo 
alto del castillo de fi estas. Su 
presentación va a tener lugar 
este sábado, a las 19:00 horas, 
en el Ayuntamiento, en un acto 
abierto al público. González Mo-
reno, músico muy vinculado a 
la Sociedad Musical “La Lira” de 
Quatretonda, conoce muy bien 
el acto, en el que participa cada 
año a pie de plaza ya que esta 

banda es la ofi cial de la compar-
sa Moros Viejos.
Para José Salvador González fue 
toda una sorpresa la propuesta 
de la Unión de Festejos puesto 
que “no contaba yo con ser mere-
cedor de este honor por lo que in-
tentaré estar a la altura del acto”. 
También, ha comentado que le 
hace mucha ilusión porque este 
año va a dirigir a los músicos con 
los que está tocando toda la vida 
el pasodoble “Petrel”.

que publicó en “Festa” de 
1977. Ha añadido que para él 
fue una gran alegría que Luis 
Rico le propusiese colaborar 
en la publicación de esos 
apodos así como una gran 
satisfacción que ahora se 
recopilen en este libro.
Por su parte el concejal de 
Cultura, Fernando Portillo, 
ha puntualizado que hay 
que poner en valor este li-
bro porque los apodos un 
pueblo forman parte del 
patrimonio inmaterial del 
mismo.

Por último, indicar que “Gent 
de Petrer” se va a poner a la venta al 
precio de 8 euros, pudiéndose adquirir 
el día de la presentación y en los esta-
blecimientos establecimientos: Kiosko 
Laura, Papelería Petrer, Librería Cas-
tilla, Kiosko Luz, Kiosko-Papelería Mª 
Carmen Asensio, Paper Lliure, Papele-
ría EÑE y Papelería Ana.
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El pasado viernes, en el “Forn Cultural” se inau-
guró la exposición fotográfi ca “Art Brossa” del 
noveldense Vicent Albero Irles. Se trata de una 
muestra que recoge alrededor de 80 instantá-
neas en las que el autor ha captado objetos co-
tidianos y abandonados en la calle que para él 
constituyen unas instalaciones que consideran 
que son pequeñas obras de arte que podrían 
exponerse en un museo y que le remiten al arte 
contemporáneo, al subrrealismo y al arte po-
bre.
Por último, cabe recordar que esta exposición 
se podrá visitar hasta el domingo 3 de diciem-
bre, de 18.30 a 20.30 horas. 

Exposición fotográfi ca 
de Vicent Albero

SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer
Por: AMPARO BLASCO GASCÓ. E-mail:amparoblasco@radiopetrer.es
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Tanto la Asocia-
ción Musical Vir-
gen del Remedio 
como la Sociedad 
Unión Musical van 
a llevar a cabo la 
Recogida de Edu-
candos la tarde de 
este próximo sá-
bado

Las dos bandas de nuestra localidad, 
Asociación Musical Virgen del Remedio 
y Sociedad Unión Musical, han progra-
mado el acto de Recogida de Educan-
dos para este próximo sábado. Se trata 
de un acto que tradicionalmente se lle-
va a cabo en el mes de noviembre para 
conmemorar Santa Cecilia, Patrona de 
los Músicos.
La Asociación Musical Virgen del Reme-
dio iniciará el pasacalle de Recogida de 
Educandos, a las 16.30, desde su sede 
social, ubicada en la calle Médico An-
tonio Payá. Este año van a ser un total 
de 7 educandos los que van a entrar a 
formar parte de forma oficial en la ban-
da de “Virgen del Remedio. En concre-
to son: Diana Barceló Bautista y Lucía 
ramón martínez con flauta, Inés Sanz 
sanjuán con fagot, José Luis Payá Ru-
bio, “Tiña”, y Carlos Armero Rico con 
saxo alto, Cristián Fernández Terol con 
clarinete y Mario Cascales Amat con un 
instrumento de percusión. Una vez fi-
nalizado el acto, en unos conocidos sa-

lones de nuestra 
localidad, la gran 
familia de “Virgen 
del Remedio” se 
reunirá para ce-
lebrar la Cena de 
Santa Cecilia.
Mientras que la 
Sociedad Unión 
Musical ha pre-

visto que el pasacalle de Recogida de 
Educandos arranque a las 17.30 horas 
desde su sede social, ubicada en la 
calle Leopoldo Pardines. Este año esta 
banda va a recibir a dos nuevos músi-
cos: Paula Martínez Egea con saxofón 
alto y Esther González Román con cla-
rinete. Este año, como novedad, el acto 
de Recogida de Educandos la Sociedad 
Unión Musical lo va a enlazar con la ce-
lebración de la Santa Misa en honor a 
Santa Cecilia que comenzará a las 19.30 
horas, en la parroquia de San Bartolo-
mé. Una vez concluido el acto religioso, 
alrededor de las 20.30, tendrá lugar la 
Romería de Santa Cecilia desde la Plaça 
de Baix hasta la sede de la “Unión Mu-
sical”.
Además, esta entidad músico-cultural 
ha programado un concierto homenaje 
a aquellos músicos que se iniciaron su 
formación en su Escuela de Educandos 
y que han hecho de la música su forma 
de vida. Un concierto que comenzará 
este domingo, 26 de noviembre, a las 
18.30 horas, en la ermita del Cristo.

Las dos bandas de Petrer 
recogen este sábado a sus 
nuevos músicos

La plaça de Baix se convierte en el 
escenario de la primera exposición 
de bicicletas antiguas

El fin de semana del 2 y 3 de diciem-
bre, la Plaça de Baix acogerá la pri-
mera exposición de bicicletas anti-
guas y de oficios con un total de 25 
ejemplares. La más antigua data del 
año 1790 aunque también las ha-
brá más modernas ya que la mues-
tra, titulada “La vida a dos ruedas”, 
abarca bicis desde el siglo XVIII al 
XX. Su promotor es Pep Vidal y su 
afición la comenzó su abuelo hace 
30 años adquiriendo estas bicicle-
tas antiguas en subastas y ahora él 
a través de internet. Entre las que 
serán expuestas en la Plaça de Baix 
las hay de las que se utilizaban anti-
guamente en muchos oficios como 
el de cartero, médico, veterinario, 
bombero o espartero. Según Pep Vi-
dal, es una actividad para disfrutar 
con toda la familia y, por qué no, po-
tenciar el uso de la bicicleta a tenor 
de los graves problemas de contami-
nación que los vehículos de motor 
están ocasionando ya en las grandes 
ciudades españolas. Por su parte, 
el concejal de Desarrollo Económi-
co, David Morcillo, se ha mostrado 
muy agradecido por esta iniciativa 
de Pep y ha aprovechado para invitar 
a toda la ciudadanía a que se dé un 
paseo ese fin de semana por la Plaça 
de Baix porque la exposición estará 
visible tanto en horario de mañana 
como de tarde. 

Exposición de 
bicicletas antiguas

BREVES

El ciclo de conferencias “Otoño Cul-
tural” regresa este viernes con la 
charla “Ojo por ojo, la fotografía y la 
defensa de los derechos humanos” 
que ofrecerá la fotógrafa Sofía Moro, 
a las 20.30 horas, en Caixapetrer. La 
conferenciante será presentada por 
Raquel Rico Bernabé, asesora de la 
ONU.
Con Sofía Moro se clausura el “Otoño 
Cultural” ya que la charla de la perio-
dista Pepa Bueno se ha aplazado por 
cuestiones de su agenda de trabajo.

“Otoño Cultural”
El “Mig Any Fester” se clausura este fin 
de semana con diversos actos. El viernes, 
en el Centre Cultural, a las 22.00h, tendrá 
lugar la entrega de premios del Concurso 
de Fotografía de las Fiestas de Moros y 
Cristianos 2017, del Campeonato de Jue-
gos Sociales de la UF y del Concurso de 
Gachamigas. Mientras que el sábado, a las 
21.00h, en unos conocidos salones, se ce-
lebrará la Cena Homenaje a los Capitanes 
y el domingo, a las 12.00h, se presentará la 
película oficial de las Fiestas de San Bonifa-
cio 2017, en los cines “Bassa El Moro”.

“Mig Any Fester”



Durante este pasado fin de semana los capitanes 
de las Fiestas de Moros y Cristianos del año 2017 
han sido los grandes protagonistas. En el día de 
la “Festa desl Capitans”, desde primera hora de 
la mañana, todos ellos estuvieron arropados por 

los muchos festeros que participaron en todos 
los actos programados por la Unión de Festejos 
de San Bonifacio Mártir.
El Carrer les ofrece, a continuación, un especial 
dedicado a esta emergente celebración

FESTA DELS 
CAPITANS 
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TEXTO: Amparo Blasco Gascó
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“Ha sido un gran orgullo 
representar a los Vizcaínos”

¿Qué han significado las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2017?
Para mí ha significado todo 
porque mi familia es Vizcaína de 
toda la vida, mi abuelo fue funda-
dor de la comparsa y para mí ha 
sido un gran orgullo representar a 
la comparsa que tanto quiero. 
¿Un momento especial?
Todos los actos son importantes 
y bonitos pero no olvidaré nunca, 
cuando al final de la Entrada 
Mora nos reunimos los tres 
hermanos vestidos de capitanes 
porque esa tarde desfilaron por 
llevar la Media Fiesta los Vizcaí-
nos.

Me parece 
muy bien 

que la Unión 
de Festejos 

dedique un día 
a los Capitanes

Javier Pina Torregrosa 
Comparsa Vizcaínos

¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experiencia?
Sí, pero creo que ya no sería igual. 
Sólo la repetiría por un motivo 
muy especial. 
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad, la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició” ?
Me parece muy bien como desde 
hace unos años se celebra el 
“Mig Any Fester” y, sobre todo, 
que la Unión de Festejos decidie-
ra dedicar un día a la figura del 
capitán porque antes estábamos 
un poco abandonados. Además, 
cada vez son más los festeros que 
participan.

AÑOS

25
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1992

ABANDERADAS
Lorena 

Navarro
RODELA

Lola Pina 
Ibernón

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Jofré de 
Loaysa
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“Las Fiestas de San Bonifacio 
fueron inolvidables”

¿Qué han significado para tí las 
Fiestas de Moros y Cristianos 2017?
Han sido unas fiestas inolvidables. 
Como no tenía mucha experiencia 
en las Fiestas de San Bonifacio 
no esperaba que fuera tan bonito 
vivirlas como Capitán junto a mi 
mujer como Abanderada y mi hija 
como Rodela.
¿Un momento especial?
Son especialmente dos actos. Uno, 
disparando a mi hija tanto en la Ba-
jada como en la Subida del Santo y 
el otro, el Desfile de Honor. 
¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experiencia?
Claro que volvería pero siempre 

Rafael Cobo Cobo 
Comparsa Marinos

AÑOS

41
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

2015

ABANDERADAS
Susi Rico 

Abad
RODELA

Ana Cobo 
Rico

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Corsaris

Dos actos 
especiales 

fueron la 
Subida y 

Bajada del 
Santo y el 

Desfile de 
Honor

y cuando pudiera permitírmelo. 
Sería muy bonito compartir esta 
experiencia con mi hija como 
Abanderada.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
A mí me gusta bastante tal y 
como está planteado hoy en día, 
tanto el sábado con la “Festa 
dels Capitans” como el Desfile 
Extraordinario y “La Rendició” 
la mañana del domingo. No sé 
si se podría introducir alguna 
novedad para mejorar pero creo 
que eso debe de estudiarlo y 
decidirlo la U.F.
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“Ser Capitán con mi hija es 
una experiencia inolvidable”

¿Qué han significado las Fiestas de 
Moros y Cristianos de 2017?
Ha sido una experiencia inol-
vidable, algo especial porque 
acompañaba a mi hija Rocía como 
Abanderada. Ser Capitán con mi 
hija al lado es lo que más me ha 
llenado y con dos Rodelas, Daniela 
y Martina, que son unas niñas muy 
allegadas a mi familia. 
¿Un momento especial?
Los cinco días fueron muy especia-
les, es cierto que el primer día te 
emocionas especialmente cuando 
vi a mi mujer poner el corbatín a 
la bandera. Pero el más emotivo 
fue en la Procesión en el que me 

Carlos Chico de Guzmán Martínez
Comparsa Estudiantes

llegaron tantos sentimientos y 
recuerdos de golpe que creo que 
no se me olvidará nunca.
¿Volverías a asumir el cargo de 
capitán, a repetir la experiencia?
Si mi otra hija me lo pidiera, como 
en su día lo hizo Rocío, repetiría la 
experiencia de ser Capitán de los 
Estudiantes.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Es cierto que son muchos actos a 
lo largo de todo el mes de no-
viembre pero está bastante bien 
planteado. Son días que se viven 
con mucha ilusión.

AÑOS

51
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1975

ABANDERADAS
Rocío Chico 
de Guzmán

RODELA
Daniela 

Hernández

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Carabaseros

El fin de 
semana de 

la “Festa dels 
Capitans” 

se vive con 
mucha ilusión

“Sin dudarlo, volvería a repetir 
la experiencia de ser Capitán”

¿Qué han significado las Fiestas de 
Moros y Cristianos de 2017?
Ha sido un año distinto porque 
pertenezco a otra comparsa, Moros 
Fronterizos, pero muy bonito. Me 
ha permitido conocer a muchas 
personas. Han sido unas fiestas 
muy familiares porque mi cuñada 
era la Abanderada y mi hija y una 
de mis sobrinas, la Rodela. Ha sido 
una vivencia que no puedo explicar 
con palabras.
¿Un momento especial?
Emotivo, emotivo el viernes 
cuando te pones el traje, desde el 
balcón y ves a la comparsa llegar a 
tu casa. Lo pienso y se me ponen 

Un momento 
emotivo 

fue cuando 
vi llegar  en 
mi casa a la 
comparsa la 
mañana del 

viernes

Juan Carlos Jover Hita 
Tercio de Flandes

los pelos de punta. También fue 
muy especial para la mí la Bajada 
del Santo.
¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experiencia?
Por supuesto que volvería a ser 
capitán. Repetiría la experiencia 
cada dos años
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Es cierto que es un fin de semana 
intenso, con muchos actos pero 
¿qué vas a cambiar? Creo que es 
mucho mejor que la “Festa dels Ca-
pitans” y “La Rendición” se celebre 
en un mismo fin de semana.

AÑOS

42
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA*

FRONTERIZOS

1989

ABANDERADA
Mayte 

Carbonell
RODELA

Ana Jover 
Carbonell

FILA A LA 
QUE  ESTÁ 

VINCULADO

Qurayhs*
Moros

Fronterizos
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“Como festero han sido las 
fiestas más especiales”

¿Qué han significado las Fiestas de 
Moros y Cristianos de 2017?
Han sido las Fiestas de Moros y 
Cristianos más especiales vividas 
como festero. Una experiencia que 
nunca olvidaré, fueron días que 
disfruté al máximo con Gloria como 
Abanderada y Martina como Rode-
la. Es una experiencia que reco-
mendaría a cualquier festero, que 
la viviera si tuviera oportunidad.
¿Un momento especial?
Un momento muy bonito fue cuan-
do el viernes por la mañana sales 
de casa y está esperándote toda tu 
comparsa, arropándote. Creo que 
ese momento es de los más espe-

No me 
importaría 

volver a 
asumir el 

cargo de 
capitán 

representando a 
los Labradores

Javier Alventosa Martínez 
Comparsa Labradores

ciales que se vive como Capitán.
¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experiencia?
La verdad es que sí volvería a re-
petir la experiencia de ser Capitán. 
Si el día de mañana surgiera la 
oportunidad de volver a serlo, por 
qué no.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Yo creo que sí, la “Festa dels 
Capitans” es un día de homenaje a 
todos los capitanes que lo vivimos 
intensamente. Podemos decir 
que es el último día de disfrutar al 
máximo como Capitán. 

AÑOS

27
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

2011

ABANDERADA
Gloria Amat 

Martínez
RODELA
Martina 
Auñón

CUADRELLA 
A LA QUE 

PERTENECE

Cuadrella 
Bacoreros
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“Si mi hija fuera Abanderada, 
mi hijo sería Capitán”

¿Qué han significado las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2017?
Las Fiestas de Moros y Cristianos 
de este año 2017, la verdad, es 
que han supuesto mucha alegría 
y mucha emoción.
¿Un momento especial?
Nunca olvidaré en mi vida el 
momento que salí de mi casa y 
estaba esperándome mi compar-
sa así como cuando vi salir a mi 
mujer y a mi hija con la bandera, 
fue muy emotivo. 
¿Volverías a asumir el cargo de 
capitán, a repetir la experiencia?
No lo tengo muy claro, en 1997 
fui Capitán con mi hermana de 

Estas Fiestas 
de San 

Bonifacio 
han supuesto 

mucha alegría y 
emoción

Juan Francisco Chorro Freire
Moros Beduinos

abanderada de la comparsa 
Tercio de Flandes, y ahora de 
los Moros Beduinos junto a 
mi familia. Si un día mi hija es 
Abanderada quizá el Capitán 
sea su hermano Pablo.
¿Te gusta cómo se celebra, en 
la actualidad la “Festa dels 
Capitans” y “La Rendició”?
La verdad es que no cambiaría 
nada, me ha parecido un acierto 
que la celebración de la Misa 
del “Mig Any Fester” se haya 
adelantado una semana a la 
“Festa dels Capitans” porque 
ese día está muy cargado de 
actos.

AÑOS

46
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

2004

ABANDERADA
Mª Teresa 

López
RODELA
Candela 
Chorro

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Alyaguarás

“Era una ilusión ser Capitán 
junto a mi mujer y mi hija”

¿Qué han significado las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2017?
Las Fiestas de San Bonifacio han 
supuesto cumplir la ilusión que 
teníamos mi mujer y yo desde 
el día que nació nuestra hija, 
Candela. 
¿Un momento especial?
El momento que con más cariño 
recordamos fue el viernes cuan-
do desde el balcón vimos llegar 
a la comparsa. 
¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experien-
cia?
Sin lugar a dudas, ser Capitán 
de tu comparsa es muy bonito 

Andrés Payá Alba
Moros Nuevos

y supongo que para cualquier 
festero que le gusten las Fiestas 
es algo especial.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Creo que está muy bien tal y 
como está planteada la “Festa 
dels Capitans” y “La Rendición” 
pero también todo el mes de no-
viembre con el “Mig Any Fester” 
donde los capitanes tenemos 
el protagonismo que considero 
que debemos tener como lo 
tiene la Abanderada el “Día de 
Banderas” y la Rodela el día del 
Desfile Infantil.

AÑOS

41
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1995

ABANDERADA
Mª Salud del 

Olmo Torá
RODELA

Candela Payá 
del Olmo

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Abderrahman’s

Representar 
a mi 
comparsa, 
los Moros 
Nuevos, 

como Capitán 
es algo muy 
especial
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“No hay palabras para explicar 
lo vivido como Capitán”

¿Qué han significado las Fies-
tas de Moros y Cristianos de 
2017?
Las pasadas Fiestas de San 
Bonifacio fueron impresionan-
tes, no tengo palabras para 
explicar lo que sentí y viví, es 
inexplicable. Fueron días muy 
especiales por ver cómo la 
gente, los festeros y tu compar-
sa te arropan con muestras de 
cariño. Fue maravilloso. 
¿Un momento especial?
Es difícil elegir uno porque 
guardo muchos momentos y 
cada acto tuvo algo especial. 
Pero también fue emotivo cuan-
do nos bajamos la Bandera en 
2016.

Es difícil 
elegir un 

solo 
recuerdo 

porque todos 
los actos 

tuvieron algo 
especial

José María Litarte Maestre
Moros Viejos

AÑOS

39
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1979

ABANDERADA
Isabel Mª 

Poveda
RODELA

Guadalupe 
Litarte Rico 

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Omeyas

¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experien-
cia?
Claro que volvería a repetir la ex-
periencia a pesar de que ostentar 
el cargo de Capitán agota física y 
emocionalmente pero, sin duda, 
lo haría. Quizá un día con mi 
hija como Abanderada, nunca se 
sabe, el tiempo lo dirá.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Creo que, a día de hoy, está muy 
bien planteada la “Festa dels 
Capitans” y “La Rendició” con 
ese Desfile Extraordinario. Para 
mí, mucho mejor que hace unos 
años.
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“La Bajada del Santo fue algo 
espectacular”

¿Qué han significado las Fiestas de 
Moros y Cristianos de 2017?
Para mí las Fiestas de San Boni-
facio de este año 2017 ha sido 
una experiencia inolvidable, no 
tengo palabras para explicarla.
¿Un momento especial?
Sí, hay momentos más especia-
les como el primer día cuando 
llegó el momento de vestirme 
y salir de casa junto con mi 
pareja Eva como Abanderada y 
mi cuñado Rubén con el que he 
compartido el cargo de Capitán. 
Y, también, la Bajada del Santo 
que para mí fue algo especta-
cular.

David Martínez
Moros Berberiscos

¿Volverías a asumir el cargo de Ca-
pitán, a repetir la experiencia?
No dudaría en repetir la expe-
riencia, lo haría mañana mis-
mo. Si Dios quiere y es posible 
volveré a asumir el cargo de 
Capitán de la comparsa Moros 
Berberiscos.
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Me gusta cómo se está cele-
brando tanto el “Mig Any Fester” 
como el fin de semana de la 
“Festa dels Capitans” y “La 
Rendició”. Creo que cada año va 
a más.

AÑOS

31
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1992

ABANDERADA
Eva Navarro 

Amat
RODELA

Lola Esteve 
Beltrán

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Berberechos

No dudaría 
en repetir la 

experiencia 
de ser 

Capitán, lo 
haría mañana 

mismo

Andrés Amado, 5. 03600 ELDA (Alicante)
Tel.: 965 381 606 | E-mail:  info@gra�casazorin.es | gra�casazorin.es  
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“Los actos de tiro fueron los 
más especiales para mí”

¿Qué han significado las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2017?
La verdad es que fueron unas Fies-
tas de Moros y Cristianos inolvida-
bles, muy bonitas y también muy 
emocionantes. 
¿Un momento especial?
Todos los actos son muy bonitos 
y cada uno de ellos siempre tiene 
algo especial pero siempre hay 
prioridades y para mí fueron los 
actos de tiro, alardos y guerrillas 
con tu fila cargándome el arcabuz 
y mi hija haciéndome la Rodela.
¿Volverías a asumir el cargo de 
Capitán, a repetir la experiencia?
A pesar de que he sido Capitán en 

Aunque 
ya he sido 

varias veces 
Capitán, 
para eso 

siempre uno 
está dispuesto

Ángel Torregrosa Jiménez
Moros Fronterizos

más de una ocasión con mis otras 
hermanas, claro que repetiría la 
experiencia, para eso uno siempre 
está dispuesto. 
¿Te gusta cómo se celebra, en la 
actualidad la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició”?
Yo creo que la Unión de Fes-
tejos ha acertado tal y como 
está planteado hoy el “Mig Any 
Fester” y sobre todo el fin de 
semana de la “Festa dels Capi-
tans” y “La Rendició” porque 
son cada vez más los festeros 
que participan y disfrutan. Los 
diez capitanes tenemos un 
mayor protagonismo.

AÑOS

39
ANTIGUEDAD 

EN LA 
COMPARSA

1978

ABANDERADA
Marta 

Torregrosa

Valeria 
Torregrosa

FILA A LA QUE 
PERTENECE

Almanzores
RODELA
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Guisado de 
albóndigas “Palloc”

INGREDIENTES
■ 12 albóndigas
■ 400 gramos de carne de cordero, 
cuello o pecho
■ 200 gramos de judías hervidas
■ 4 patatas
■ 2 cebollas
■ 4 dientes de ajo
■ 3 hojas de laurel
■ 1 vaso pequeño de vino blanco
■ Pimienta y pimentón dulce
■ Aceite y sal

Por: Paco Sanjuán
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer LA BONA CUINA
Cortar por la línea de puntos

Cortar por la línea de puntos

INGREDIENTES

Difi cultad:
Sencilla
Tiempo:
2 horas Guisado de 

Por: Paco Sanjuán

ELABORACIÓN
1 Pelamos las cebollas y las troceamos a gajos de 1 dedo de grosor y  da-
mos un corte a los dientes de ajo sin que se lleguen a partir por la mitad

2 En una cazuela, ponemos la cebolla y añadimos las judías verdes, los 
dientes de ajo y las hojas de laurel

3 A continuación, condimentamos con sal y pimienta al gusto y con una 
cucharadita pequeña de pimentón dulce

4 Seguidamente, añadimos la carne de cordero troceada, vertemos el vaso 
pequeño de vino blanco y agua hasta cubrir los alimentos

5 Ponemos la cazuela al fuego y cuando el agua rompa a hervir añadimos 
las albóndigas

6 Mientras tanto pelamos las patatas, las cortamos a rodajas de un dedo de 
grosor y las colocamos en la cazuela encima de las albóndigas y la carne de 
cordero

7 El siguiente paso será condimentar las patatas con una chorrada de 
aceite, una pizca de sal, pimienta al gusto y una cuchara pequeña de pimen-
tón dulce. Instantes después, introducimos la cazuela en el horno a 200ºC 
durante 1 hora y media
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Cortar por la línea de puntos
Cortar por la línea de puntos

elCarrer
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer AGENDA DE SERVICIS

FRANCISCO J. SÁNCHEZ IBORRA  54  15-11-17
JOSEFA SERRANO MARTINEZ  90  16-11-17
ROSARIO CASANOVA PINA  90  17-11-17 

DEFUNCIONES

HORARIOS DE MISA

PARROQUIA DE LA SANTA CRUZ
De lunes a sábados y vísperas de fiestas.
- A las 19:00 h Rezo del Santo Rosario.
- A las 19:30 h Santa Misa.
Domingos y festivos.
- A las  9:30 h. Misa con laudes.
- A las 12 h Santa Misa.
Confesiones media hora antes de las misas.
Horario de despacho.
A las 20:15h los martes, miércoles y jueves.
PARROQUIA SAN BARTOLOME
Laborables: A las 8 mañana y 19’00 h.
Viernes: A las 18’30 h. en El Cristo
Sábado: A las 18’30 h. en San Bonifacio
A las 20’00 h. en la Parroquia
Domingo:  A las 9 y 12 h. en Parroquia
Sábado 25 de Noviembre
19:30 h.  MISA EN HONOR A SANTA CECILIA CON 
LA UNIÓN MUSICAL
Lunes 27 Noviembre
21:30 h.  REUNION CONSEJO PASTORAL
Martes 28 Noviembre
6:30 h.  ASAMBLEA CURSILLOS CRISTIANDAD
Jueves 30 Noviembre
18:00 h.  REUNION VIUDAS CRISTIANAS
21:30 H.  RETIRO ESPIRITUAL
22:00 h.  CATEQUESIS CONFIRMACION MAYORES 
18 AÑOS
CAPILLA MADRE DE DIOS
Domingo A las 11’00 h. Misa
BAUTIZOS
Sábado, 25 de Noviembre
Parroquia San Bartolomé
13:00 h.  SARA GARCÍA RICO

Aguas Municipalizadas  96 537 06 23
Asociación Discapacitados Sense Barreres
96 631 28 38
Asociación Alcohólicos Rehabilitados Elda-
Petrer 96 538 50 47
Ayuntamiento 96 698 94 00
Biblioteca Enrique Amat 96 695 57 46
Biblioteca Paco Mollà 96 698 94 15
Biblioteca Pública 96 698 94 00
Bomberos 112 - 96 538 50 80 - 96 538 22 22
Brocamar, S.L. 96 695 03 28
CEAM  965 37 03 08
Centro de Salud II 
- Cita previa 966 95 76 10
- Urgencias 966 95 76 15
Centro de Salud 96 695 72 60
Centro Social 96 537 37 92
Concej. Participación Ciudadana 965 37 62 11
Concejalía Cultura 96 698 94 09
Concejalía de Educación 96 537 00 99
Concejalía de Deportes 96 537 55 68
Concejalía Desarrollo Económico 96 698 94 01
Concejalía de Igualdad 96 695 04 23

TELÉFONOS DE INTERÉS

Del 24 al 30 de noviembre 2017
JUAN FRANCISCO CUENCA. 
Avenida  de Madrid,              --
Mª TERESA PUCHE HERRERO 
Cánovas del Castillo, 7          --
CARLOS COVES.  
Brigadier Algarra, 52             --
JUAN L. VILLARROYA 
Leopoldo Pardines,  16                   Día 29
ZENEIDA PERSEGUER  
Avda. de Madrid, 65                       Día 30
RAFAELA VIDAL  
Gabriel Paya, 33                                  -- 
CARLOS MILLA.  
Dámaso Navarro                                 --
CRISTINA FRANCO GIMÉNEZ
Comparsa Moros Fronterizos        Día 24
ANTONIA MIRALLES. 
Príncipe de Asturias                      Día 25
BIBIANA ANTÓN ASENSI 
Reyes Católicos, 13                         Día 26
CARMEN MOLLA BERNABEU.  
Unamuno, 9                                  Día 27
ANA MARIA LLORET CABALLERÍA. 
Camino Viejo Elda,43                    Día 28

FARMACIAS DE GUARDIA

Concejalía de Juventud 96 695 06 71
Fax. 96 695 55 28
Concejalía Urbanismo 96 698 94 10
Concejalía de Sanidad 96 695 19 12
Concejalía Servicios Municipales y 
Mantenimiento  96 695 31 31
Concejalía Servicios Sociales 96 698 94 11
Correos 96 537 18 26
Cruz Roja 96 537 08 78
Escuelas Deportivas (Pisc.cub.) 96 537 78 02
Estación de autobuses 966 50 73 05
Vectalia Subus Estación de RENFE 96 538 28 06
FOBESA - Recogida de muebles y enseres
96 695 23 82
Gabinete Psicopedagógico municipal
96 537 00 99
Hospital Comarcal Insalud (Centralita) 
96 698 90 00 - 96 698 90 01
Iberdrola 901 20 20 20
Juzgado de paz 96 695 06 73
Mercado Central 965 37 69 02
Mercado Municipal “La Frontera” 96 537 63 65
Oficina Municipal del Consumidor 96 537 05 07 
Parroquia de la Santa Cruz 96 537 03 94
Parada Taxi (Estación Autobuses) 622 528 001 
Taxi (24 Horas) 619 50 31 52
Parroquia San Bartolomé 96 537 06 27
Piscina Cubierta 96 537 78 02
Policía Local (Urgencias) 092
Policía Municipal (Retén) 96 537 60 61
Policía Nacional (Comisaría) 96 539 13 11
Policía Nacional (Urgencias) 091
Polideportivo Municipal 96 537 55 68
Protección Civil 96 695 52 25
Protectora Animales 699 77 14 68
Radio Petrer 965 37 75 72
Radio Petrer - Administración 966 95 50 65
Residencia La Molineta 966 95 61 61
Samu 112
Tanatorio Elda Petrer 96 539 99 52
Teatro Cervantes (fax - taquilla) 96 537 52 10
Tourist Info 96 698 94 01



Any 1955. Virtudes i Rosa davant d’un 
aparat de radio de l’època

Any 1942. 
Reunió de la familia 
dels Villaplana

Any 1965. Liberto, Alfonso, Chimo i 
Eleuterio en l’estació d’Elda

Any 1969. Foto del 
castell i l’església de 
Petrer presa des de 

l’antic cementeri

FOTOS ANTIGUES
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer
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Proceso de excavación de la calle Almas, donde actualmente se cons-
truyó el parque.

SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer

La Ley de Patrimonio 4/1998 promulgada 
por la actual Consellería de Educación, 
Investigación, Cultura y Deporte, junto con 
todas las modificaciones posteriores, tiene 
entre sus muchos objetivos la protección 
de los centros históricos de cualquier 
población y ciudad de la Comunidad 
Valenciana que, previamente, han sido 
incluidos dentro un área protegida. Esto 

ocurre con el centro histórico de Petrer el 
cual está recogido como área protegida 
en el Plan General del Término Municipal 
de Petrer de 1997 -en el plano podemos 
observar su perímetro-. Por ello, en caso 
de realizar cualquier obra que suponga 
una alteración del subsuelo en dicha 
zona, se debe de realizar una intervención 
arqueológica.
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Arqueología urbana en Petrer
Perímetro de protección del centro histórico de Petrer en el Plan General de 1997.

Seguimiento arqueológico de la sustitución de los servicios municipa-
les en la calle Cura Bartolomé Muñoz

Por: JAUME PÉREZ ALCARAZ



APRÉN  DEL PASSAT

En Petrer, en las últimas décadas, 
se han llevado a cabo numerosas in-
tervenciones en el centro histórico, 
unas con resultados de gran relevan-
cia y otras en las que no se han re-
cuperado restos. No obstante, todo 
proyecto arqueológico en el área ur-
bana de nuestra villa, con hallazgos 
o sin ellos, son de gran valor, sobre 
todo para conocer, por ejemplo, el 
emplazamiento urbano de las di-
versas épocas históricas de Petrer, 
como pueden ser Villa Petraria o el 
Petrer musulmán, Bitrir.                                                                                                                
Para una mejor explicación de estos 
proyectos hay algunos ejemplos de 
intervenciones arqueológicas urba-
nas realizadas en Petrer reconocidas 
para muchos y desconocidas para 
otros tantos, tanto en suelo público 
como privado. Algunas de estas ac-
tuaciones en el centro histórico han 
sido las siguientes:
Una de las más recientes fue la de la 
calle Almas. Con el objetivo de cons-
truir una pequeña plaza en esta calle, 
se realizaron 12 sondeos distribuidos 
a lo largo de la superficie del solar. 
La intervención de los sondeos tenía 
como pretensión la localización de 
estructuras o estratos arqueológi-
cos, además del conocimiento de la 
evolución histórica de este espacio 
urbano. Se pudo constatar que para 
la construcción de las estructuras de 
vivienda en época moderna o con-
temporánea se procedió al aterraza-

miento y generación de una platafor-
ma estable y horizontal para la buena 
consecución del proceso urbaniza-
dor.
Otra que supuso una intervención ar-
queológica fue la reurbanización de 
la calle Cura Bartolomé Muñoz en la 
que se renovó las antiguas instalacio-
nes de alcantarillado, luz y abastaci-
miento de agua. El equipo del museo 
llevó a cabo un seguimiento de obra, 
obteniendo resultados de escaso va-
lor arqueológico, aunque sí se cons-
tató parte de los cimientos de las edi-
ficaciones que bloqueaban el acceso 
directo de la plaça de Baix y la plaça 
de Dalt hasta que fueron derribadas a 
finales de la década de los  sesenta y 
principios de los setenta.
La siguiente, y probablemente de 
mayor relevancia, fue la realizada 
en la calle La Fuente. Con el propó-
sito de construir un edificio en los 
terrenos que comprendían las calles 
La Fuente y Julio Tortosa, en el año 
2007, se llevó a cabo una interven-
ción arqueológica. De ella obtuvimos 
extraordinarios resultados al descu-
brir por debajo de los estratos me-
dievales el barrio artesanal de época 
romana de Villa Petraria. El hallazago 
comprendió un conjunto de cuatro 
hornos que estarían dedicados a la 
elaboración de material de construc-
ción, junto con estructuras de muros 
pertenecientes a algún tipo de vi-
vienda.  

De época romana también encon-
tramos el vertedero de Villa Petraria, 
ubicado en la calle Luis Chorro. Aun-
que fuera del área protegida, la apari-
ción de restos arqueológicos obligó 
a paralizar las obras y realizar una in-
tervención arqueológica apareciendo 
seis basureros de época romana con 
numerosos fragmentos cerámicos 
que nos indicaban su funcionamien-
to entre los siglo V-VI d.C.  
Por último, en la Plaça de Dalt, entre 
mayo y junio del año 2004 se llevó a 
cabo una excavación arqueológica en 
un solar ubicado en la plaça de Dalt, 
nº 7, esquina con la calle Cura Barto-
lomé Muñoz. La intervención estuvo 
motivada por la construcción de un 
edificio de nueva planta con sótano 
en dicha parcela. La importancia de 
los hallazgos comprende en el hecho 
de que pudimos conocer y, además, 
confirmar la ocupación de esta zona 
de la villa ya en la Baja Edad Media. 
Hallamos estructuras de  viviendas 
de época bajomedieval reutilizadas 
en épocas posteriores para sustentar 
construcciones.
En definitiva, la actividad arqueólo-
gica asociada a la renovación urbana 
del centro histórico, bien por la susti-
tución de servicios o bien en la cons-
trucción de nuevas edificaciones, 
contribuye a la investigación sobre 
cómo ha ido evolucionado  la trama 
urbana de Petrer desde época roma-
na hasta nuestros días.

Proceso de excavación del horno romano aparecido en la calle La Fuente.Excavación de uno de los vertederos romanos localizados en la obra de la 
ampliación del Centro Cultural.
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Balance de dos victorias y cinco derrotas para el Waterpolo 
Petrer, aunque dos partidos se resolvieron por la mínima

El benjamín ganó 12-7; el 
alevín A perdió 4-16; el ale-
vín B se impuso 18-9; el in-
fantil acabó perdiendo 5-9; 
el cadete A cayó 9-13; el 
absoluto femenino perdió 
por la mínima 6-7; y el ab-
soluto masculino también 
salió derrotado por un ajustado 10-11. Los benjamines muy 
por encima del rival, lo mismo que el alevín B que pese a su 
bisoñez ya hilvanan jugadas de calidad. Destacar al equipo 
absoluto femenino que luchó por la victoria hasta práctica-
mente el final del partido que se les escapó por muy poco. El 
absoluto masculino, por su parte, protagonizó un encuentro 
de alta tensión donde no faltaron las tarjetas amarillas y rojas 
ya que el colegiado estuvo muy susceptible. Morvedre se lle-
vó la victoria de un gol pero el ganador moral fue el conjunto 
petrerense.

Gran jornada para el 
Waterpolo Petrer

WATERPOLO Liga FÚTBOL SALA 2º B

José Bonal, como portavoz del club, y 
Javier Martínez, como concejal de De-
portes, dan su versión respecto a la 
postura del CN Petrer de dar un paso al 
lado y dejar de organizar la prueba

Después de anunciar públicamente que 
dejan la organización de la Media Mara-
tón Villa de Petrer, desde el Centro Na-
tación Petrer y en la figura de su entre-
nador y alma máter de la prueba, José 
Bonal, se han explicado los motivos por 
los que han tomado esta decisión. “Hay 
veces que tenemos que tomar decisio-
nes que no son de tu agrado pero hay 
que tomarlas. Después de tres lustros 
ayudando al deporte popular de Petrer 
damos un paso al lado y dejamos la or-
ganización de la prueba por el insopor-
table estrés que nos genera. No puede 
ser que el mismo miércoles antes de la 
carrera no se hayan cubierto los gastos 
¿Cómo se puede gestionar esto emo-

El CN Petrer y el concejal de Deportes hablan de la 
Media Maratón

ATLETISMO Villa de Petrer

Después de dejar atrás una le-
sión, Jorge ha tenido la oportu-
nidad de jugar con el Segunda B 
del Nueva Elda esta temporada.

El portero petrerense, Jorge 
Revert, tras superar su grave 
lesión, ha regresado con fuerza a los terreros de juego en 
el Nueva Elda. El jugador tiene ficha por el equipo de Pre-
ferente pero ya ha sido llamado en varias ocasiones para 
integrar la lista de convocados del primer equipo eldense 
que milita en Segunda División B. “Para mí es todo un or-
gullo poder entrenar con estos jugadores de tanta cali-
dad, así que voy a luchar al máximo para disfrutar de más 
oportunidades”, indica el jugador.
Jorge tiene claro que debe hacer las cosas bien en su equi-
po para aspirar a progresar, “en el Preferente somos como 
una familia y sabemos que tenemos mucha calidad. Ju-
gamos por diversión pero estamos para nutrir al primer 
equipo y yo estaré encantado cada vez que me llamen”, 
concluye

Jorge Revert debuta con 
el Nueva Elda de 2ª B

cionalmente sabiendo que tienes que 
cumplir con unos pagos y no sabes si 
vas a llegar”.
Bonal se ha puesto a disposición de 
aquellas entidades o personas que 
quieran seguir con el desarrollo de la 
media, además se ha mostrado de-
cepcionado con la poca predisposición 
mostrada desde el Ayuntamiento por 
la prueba, “creo que desde el Ayunta-
miento no se ha apostado lo suficiente 
por esta carrera, no acababan de creér-
selo. Y no me refiero a este equipo de 
gobierno sino a los que han pasado 
desde hace quince años”.
Por su parte, el concejal de Deportes, 

Javier Martínez, ha querido manifes-
tarse al respecto, “la noticia nos cayó 
como un jarro de agua fría porque ha-
blar de la media maratón es hablar del 
Centro Natación Petrer. Sólo tengo 
palabras de agradecimiento al trabajo 
que han realizado en pro de esta carrera 
que se ha convertido en la prueba es-
trella de las competiciones populares 
de Petrer. Ahora nos toca trabajar para 
que esta prueba pueda seguir organi-
zándose en el futuro”. Martínez indica 
que “toca hablar con los dos clubes de 
atletismo que tenemos y con el de triat-
lón porque tenemos un potencial que 
debemos explotar”. Respecto a la apor-
tación municipal ha indicado, “yo he 
sido voluntario de la carrera en su día y 
sé que desde la perspectiva del club se 
puede percibir que no se colabora lo su-
ficiente. Pero lo cierto es que en Petrer 
tenemos una actividad deportiva brutal 
y queremos atenderlas todas, de hecho 
más del 40% de nuestro presupuesto 
lo destinamos a ese cometido”. 
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Los de Gusta-
vo Pomares 
m e r e c i e r o n 
ganar al Calpe 
pero al final se 
tuvieron que 
conformar con 
el empate

La UD Petre-
lense sigue sin 
salir de la zona 
de descenso 
después de haber sumado un empate a dos tantos en casa 
frente al Calpe CF, un directo rival en la lucha por la perma-
nencia. El partido comenzó muy bien porque Víctor Hugo 
puso a los rojiblancos por delante a los 6 minutos. Los cos-
teros igualaron en el 36’ con gol de Aquino pero el Petre-
lense volvió a tomar ventaja tres minutos después gracias 
a un tanto de Sergio Abad. Tras el descanso, el colegiado se 
sacó un penalti de la manga a favor de los visitantes en el 
65’, quedaba tiempo suficiente para intentar la victoria pero 
el gol no llegó.
El domingo, a las 11:45h, toca visitar al Villajoyosa en el 
campo del Pla.

El Petrelense suma un punto

Todos los integrantes del Club Frontenis Petrer Deportes 
Tomás procedieron a su presentación oficial correspon-
diente a la campaña 2007/18

P r e s e n t a -
do el Club 
Frontenis Pe-
trer-Depor-
tes Tomás 
de categoría 
p r ov i n c i a l . 
Esta tempo-
rada sólo ha-
brá un equi-
po militando 
en primera 
división y está compuesto por varios jugadores nuevos, 
entre ellos, dos chavales jóvenes de la escuela, Francisco 
y Pablo.
La jornada también se aprovechó para presentar la escue-
la del club que apuesta fuerte en la formación de jóvenes 
jugadores. Se dan clases desde los más pequeños hasta 
edad adulta, de la mano del profesor Carlos Sanchiz. 

Presentación del Club 
Frontenis Petrer 

FRONTENIS Provincial FÚTBOL Preferente

El Club Balonmano Petrer remonta 11 goles en contra en una 
segunda parte extraordinaria a todos los niveles

Hispanitas Petrer 
consiguió una épi-
ca victoria frente al 
Florida Universita-
ria por 28-25 en un 
partido increíble. 
Después de un pri-
mer tiempo nefasto 
en el que se llegó al 
descanso abajo en 
el marcador 8-18, 
el choque se puso peor nada más comenzar el segundo pe-
riodo con otro tanto visitante que colocó el 8-19. Con otro 
equipo delante esa ventaja hubiera sido signo de victoria va-
lenciana, pero enfrente estaba el Club Balonmano Petrer que 
tantas alegrías no ha dado y logró lo impensable, remontar y 
dar la vuelta al marcador. 
Este sábado, a las 19:30h, los de Isidre Pérez rinden visita al 
Almoradí, un rival fuerte que empata en la segunda plaza del 
grupo con Elda y Marni. 

Remontada histórica
BALONMANO 1ª Estatal FÚTBOL SALA 3ª División

Perdió 4-5 en casa con-
tra el Dinamita Alba-
tera en un partido que 
al descanso ya estaba 
muy cuesta arriba con 
un 0-3 para los visitan-
tes. 

En la parte final del en-
cuentro hubo intento de 
reacción petrerense pero de nada sirvieron los tres tantos 
de Sergio Palacios y el de David Gomis. En la tabla son pe-
núltimos con 4 puntos, no obstante, el grupo trasero está 
muy apretado y una victoria te saca de la cola. El sábado, 
a las 16 horas, vuelven a jugar en casa frente al Racing No-
velda A, último clasificado y directo rival del conjunto de 
Pepe Ros. En cuanto a la base, el juvenil jugará el sábado, 
a las 19:45h, en Elche; el cadete el sábado, a las 9:15h, 
en la pista anexa contra Torrevieja; el alevín A en Elda; el 
alevín B en Villena el domingo, a las 11h; y el benjamín el 
sábado, en la pista anexa ante Torrevieja.

El FS Petrer cae al 
penúltimo puesto
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El pasado 11 de noviembre, un 
total de veinticinco niños de 
las dos parroquias de Petrer: 
Santa Cruz y San Bartolomé, 
con sus catequistas, estuvieron 
presentes en el Encuentro 
Diocesano de Niños con el 
Obispo en el Colegio Santo 
Domingo de Orihuela, donde 
conocieron a muchos otros 
niños de todas las Diócesis con 
quienes compartieron juegos y 
lo pasaron muy bien. 

En la imagen vemos a un 
grupo de amigos de Andrés 
Tortosa “Barrina” celebrando 
su sesenta aniversario en 
la partida de El Ginebre. 
Como se puede comprobar 
pasaron un distendido y 
agradable rato acompañados 
de guitarras, gachamigas y 
buen caldo.

Un grupo de petrerenses 
disfrutó el pasado mes de 
octubre de un viaje a Portugal 
organizado por ACOTE. 
Estuvieron alojados en la 
localidad de Aveiro y desde allí 
visitaron numerosos lugares 
de interés turístico como la 
Universidad de Coímbra que 
aparece en la fotografía.

ENCUENTRO

60 AÑOS DE 
“BARRINA”

La fila “Soberanas” de la 
comparsa Tercio de Flandes 
nos ha hecho llegar esta 
fotografía de su participación 
en la Festa dels Capitans el 
pasado fin de semana.

FILA 
“SOBERANAS”

VIAJE A 
PORTUGAL
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PREMIADO
José Javier Cano fue el 
agraciado con un fin de 
semana para dos personas en 
Benidorm al resultar ganador 
del sorteo celebrado por la 
comisión de Fiestas de la 
Santa Cruz.
En la imagen, el afortunado 
aparece junto a su esposa Toñi 
Amorós y la presidenta de la 
Comisión de las Fiestas de la 
Santa Cruz.

CUMPLEAÑOS 
DE CARMEN
Carmen Mollá celebró su 
noventa cumpleaños rodeada 
de sus familiares más 
allegados.  Como vemos en 
la imagen fueron varias las 
generaciones que quisieron 
estar al lado de Carmen en 
este día tan señalado.

COSES D’ACÍ

FILA 
AL-KALINOS
La fila Al-Kalinos de la comparsa 
Moros Nuevos nos remite esta 
foto de su participación en la 
cena de la comparsa en la que se 
conmemoró el 25 aniversario de 
su fundación. Nos confiesan que 
se lo pasaron en grande.

UNA ESPADA 
DE CAPITÁN
José Melgarejo, capitán 
de la comparsa Moros 
Beduinos para el año 2018 
y componente de la fila 
“Tumitas” posa junto a 
sus padres y esposa con 
la espada que le regaló la 
familia Vidal Poveda
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Gracias, Almenara
Estoy abrumado. El pasado domin-

go día 12  recibo en Alicante, 
donde me encontraba por razones 
familiares, una llamada de quién 
ha sido el verdadero artífice de 
que la colección de versos que 
he ido acumulando durante 
algunos años vieran la luz. Me 
estoy refiriendo a Elías Guillén.
Su llamada era para informarme que, 
en el semanario local “El Carrer”, venía 
escrito un artículo dedicado a la presen-
tación del libro: “Algo de Petrer y mío” 
firmado por Santiago Almenara, donde 
al comienzo dice  así:  “Nuestro amigo 
antolín….”, en el que hace un análisis de 
su contenido, de los  intervinientes y de 
mi persona en particular.
En principio no sé quién se podría inte-
resar de ello, pero mi inquietud y des-
asosiego se comenzaron a alterar, es-
perando el día 17 para estar de vuelta a 
mi pueblo, ver como trataba el artículo 
y quien fuere su autor. Ciertamente su 
lectura ha superado las expectativas que 

cualquier crítica pudiera desprender. 
No voy a decir lo mismo que en 
cierta ocasión comentó D. Miguel 
de Unamuno ante un halago a su 

persona, pero digo que si es-
toy enormemente agradecido 
a cuentas personas me han 
demostrado su afecto, la lectu-

ra de éste artículo ha colmado el vaso de 
mis satisfacciones.
¡Mira que hacer un paralelismo con “Azo-
rín”¡. Eso ya es el colmo de la  generosi-
dad. En lo que sí tiene razón es en lo de 
que no pretendo ser “un gran poeta” (ni 
tan siquiera pequeño), soy simplemente 
alguien que, de forma egoísta, se vale 
para contar, de aquella manera, aquello 
que entretiene mis inquietudes y mis re-
laciones con las personas, las cosas, los 
sentimientos…..
En cuanto el tener conocimiento de 
quién haya podido ser el que tan gene-
rosamente ha juzgado en su artículo el 
libro comentado, como a los que de al-
guna manera hemos estado implicados 

en su presentación, aparte de dar por 
cierta su asistencia al acto, muy cercano 
y conocedor ha de ser de todos nosotros 
para hacer comentarios tan afines y co-
menzar con un: “Nuestro amigo Anto-
lín…..”
Haciendo memoria, entre los programas 
de fiestas de Moros y Cristianos que 
guardo y que de cuando en cuando repa-
so me sonaba ese apellido y, ciertamen-
te, en los años 1958-59 y 62 hay unos 
artículos firmados como: Al-men-aram 
y  M. Almenara. No creo sea la mismo 
persona a la que debemos adjudicar éste 
artículo pero sí que quizá tenga alguna 
relación con él, pues aparte de coincidir 
su apellido tiene afinidad en la forma cul-
ta y concreta de escribir de ambos.
Fuere quien fuere, gracias por el gene-
roso comentario que se hace a quienes 
hemos intervenido en lo que ha provoca-
do:  Manolo Maestre, Paco Máñez, Mensi 
Romero, Elías Guillén y yo mismo.
En nombre de todos ellos y en el mío 
propio, gracias con mayúsculas.

Antolín

Pilar Contreras

Quizás lo que voy a decir sea una mi-
nucia comparado con todo lo que es-
tamos viviendo en estos momentos 
en el territorio español y, en especial, 
en Cataluña.
Pero considero que la cultura es la 
base fundamental para una buena 
conviviencia.
Digo esto porque el pasado domin-
go, 22 de octubre, se representó en 
el teatro Cervantes la obra teatral 
“Jordi  i Lola” de la compañía “La De-
pendent” y, aparte de la poca gente 
que asistió, lo que más me sorpren-
dió es que no había nadie del equipo 
de gobierno de nuestra población. 
Bueno, diré que sí había una conce-
jala del Partido Popular.
Si ustedes fomentan la cultura, cosa 
que apruebo totalmente, deben 
también dar ejemplo asistiendo.
También diré que ser democráticos 
empieza por uno mismo. Si demo-
cracia equivale a igualdad, ustedes 
cuando acuden a cualquier represen-
tación o eventos deberían sacar sus 
entradas o, si es gratis, hacer cola 
como cualquier vecino/a.
Porque lo irónico de esta situación es 

que ustedes tienen reservadas unas 
butacas que los ciudadanos no po-
demos ocupar hasta cinco minutos 
antes de que comience la represen-
tación en el caso, claro está, de que 
ustedes no acudan a dicha represen-
tación.
Debemos reflexionar más sobre 
nuestras actitudes porque los privi-
legios crean barreras.

Antonia Soler
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Esperanza
Contra la violencia de género.
Abrumado el silencio gime en la oscuridad,
arropado de angustia y desesperación
como un ángel abatido al cielo mirando,
llorando le clamas a Dios.
De puntillas se alejó la ternura
hacía un país en penumbra
donde nunca el amor existió;
la amargura invadió su cocina,
la tristeza en su hogar se filtró.
El calor de su sangre le obliga
a olvidar lo que ayer ocurrió
y así van pasando los meses y días
naufragando el respeto, amor y pasión.
Su huella en la arena se hunde,
una ola con ella la quiere arrastrar,
sobre el agua un hilo de voz le susurra
“la esperanza”…
Con el tiempo regresa
al lugar del que nunca se debió de marchar.
Otoño emigratorio de sueños,
gélida estación del corazón
donde se usurpan vidas y proyectos,
marchitado amor sobre un jarrón.
Cuando por fin florezca el almendro,
cuando el sonido de la luz le calme el dolor,
celestes hadas marinas
serán sus damas de honor.

Un toque de atención



...cal recordar que aquest partit va inten-
tar reduir a la mínima expressió el nos-
tre autogovern, intentant minimitzar la 
nostra llengua, cultura i tradicions com 
a poble...
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OPINIÓ I CARTES DEL LECTOR

La manifestació d’aquests dis-
sabte 18 de novembre, on més 
de 60 mil persones vam clamar 
per un finançament just per al 
País Valencià i per tant per a una 
major capacitat d’auto-
govern dels valencians 
i valencianes, podria 
esdevenir un punt d’in-
flexió. Fins ara, a dos 
anys i mig de govern 
del Psoe i Compromís, el panorama 
autonòmic s’havia caracteritzat per 
l’absència d’iniciatives col·lectives 
per revertir les polítiques de desver-
tebració, desmantellament i saqueig 
perpetrat al nostre territori per part 
del Partit Popular de la Comunitat 
Valenciana.

La desmemòria que patim, induïda 
conscientment, és força potent però 
cal recordar que aquest partit va in-
tentar reduir a la mínima expressió 
el nostre autogovern, intentant mi-
nimitzar la nostra llengua, cultura i 
tradicions com a poble, balafiant en 
inversions innecessàries, debilitant 
les nostres competències autonò-
miques, com l’educació, la sanitat, 
o els serveis socials i botant- se el 
nostre xicotet i estomacat marc ju-
rídic: l’estatut d’autonomia. El pitjor 
de tot és que el PP valencià damunt 
ho va fer furtant a mans plenes i amb 
total impunitat. La majoria dels seus 
representants que van governar la 
Generalitat Valenciana durant els 
últims 20 anys han sigut imputats, 
processats i condemnats i molts 
d’ells romanen en la pressió per de-
lits relacionats amb corrupció.

El desallotjament del PP del govern 
valencià ha evidenciat aquesta te-
rrible desfeta. Però l’ofensiva recen-
tralitzadora continua des del govern 
espanyol, aprofundint en aquesta 
injustícia que esdevé la històrica. 

La manca d’un finançament just 
impedeix que es puguen posar 
en marxa polítiques públiques 
socials de rescat ciutadà. I això 

en la pràctica vol dir que no es 
poden implementar al-
tres polítiques que no 
segueixen les seues. 
Aquesta realitat la pa-
tim diàriament les ad-
ministracions locals que 

coneixem molt bé la llei d’estabilitat 
pressupostaria de Montoro. Si no fas 
el que ells volen t’intervenen, com 
a Madrid. Aquesta és una estratègia 
que s’emmarca dins d’una escalada 
generalitzada d’autoritarisme, intro-
missió i imposicions del govern de 
Mariano Rajoy, que pretén suspendre 
la sobirania, en aquest cas municipal, 
saltant-se els acords i relegant als le-
gítims representants d’un govern de-
mocràticament elegit. Molt similar a 
l’aplicació “irregular” de l’article 155, 
pel qual s’ha destituït a tot un go-
vern, la majoria d’ell empresonat, per 
una interpretació fonamentalista de 
la constitució, que cada dia ells ma-
teixos incompleixen, el primer gover-
nar sense corrupció. Aquesta pràcti-
ca de doblegar als seus rivals polítics 
amb la imposició i la força s’assembla 
molt a les pràctiques de règims tota-
litaris i dictadures com la franquista.

Demanar al Tribunal Constitucional, 
la suspensió de les lleis valencia-
nes de vivenda i subministraments 
bàsic, les quals tenien l’objectiu 
de resoldre la pobresa energètica i 
l’emergència habitacional, i que va 
ser aprovada per la majoria de les 

forces polítiques en les Corts, és 
l’altra cara d’aquesta estratègia la 
qual intenta obstaculitzar al màxim 
als adversaris polítics en un intent 
de judicializar els acords presos per 
la majoria de les Corts Valencianes. 
La voluntat i capacitat d’autogovern 
al País Valencià està sent ofegada 
conscientment des de Madrid.
Quan el govern del PP amb la com-
plicitat del PSOE i de C’s, pot por-
tar-nos a aquesta situació on les 
valencianes paguem més del que 
rebrem, no rebrem el finançament 
i les inversions que ens pertoca i a 
més a més provoca una paràlisi polí-
tica, el que s’evidencia és que model 
autonòmic sorgit de transició, ha en-
trat en una greu crisi. Amb aquesta 
interpretació recentralitzadora, de 
fet, s’ha fet esclatar, els pactes pre-
sos al 78.

La manifestació va ser tot un èxit, 
milers de valencians i valencianes, 
hem dit, ja n’hi ha prou, el carrer no 
ha fallat, però políticament només 
és l’expressió molt tímida d’una res-
posta que cal que siga contundent. 
La recuperació de la dignitat perdu-
ra en 20 anys de negritud, a terres 
valencianes, ha de vindre acompan-
yada d’unes pràctiques i iniciatives 
socials i polítiques valentes, no po-
dem posar-nos de perfil quan s’està 
atacant el model d’autogovern i per 
tant la democràcia. La renaixença de 
l’esperança per tots els valencians i 
valencianes passa per un nou marc 
estatutari, ja que l’actual ja no ser-
veix. Necessitem per tant caminar 
cap a un nou model (con) federal, 
on la capacitat política, de finança-
ment i d’inversió recaigués en els 
valencians i valencianes. Necessi-
tem poder decidir el nostre futur en 
peus d’igualtat a la resta de l’estat. 
Són temps de tornar a empoderar-se 
com a poble.

Renaixen l’esperances

Sergi Cremades
Portaveu del grup 

municipal Sí-Podem. 
SG de Podem Petrer.
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